

**Zeitschrift:** Berner Zeitschrift für Geschichte und Heimatkunde  
**Band:** 68 (2006)  
**Heft:** 2

**Erratum:** Repräsentanten der Obrigkeit : volksnahe Vermittler : 200 Jahre  
Regierungsstatthalter im Kanton Bern  
**Autor:** Lerch, Martin

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 06.10.2024

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Repräsentanten der Obrigkeit – volksnahe Vermittler 200 Jahre Regierungsstatthalter im Kanton Bern

## Nachtrag

1803 wurden Berns Untertanengebiete in Amtsbezirke eingeteilt. Der Verein bernischer Regierungsstatthalterinnen und Regierungsstatthalter hat 200 Jahre später eine historische Untersuchung in Auftrag gegeben, die in Heft 1 – 2006 der «Berner Zeitschrift» erschienen ist. Der Text entstand aus zwei Lizenziatsarbeiten von Daniel Flückiger und Benjamin Steffen und erschien just im März 2006, als der Grosse Rat den künftigen Regierungsstatthaltern grössere Einsatzräume zuteilte.

Wir danken an dieser Stelle den Autoren und den Herren Prof. Dr. Christian Pfister, Professor für Wirtschafts-, Sozial- und Umweltgeschichte am Historischen Institut der Universität Bern, Dr. Peter Martig, Staatsarchivar, und Herrn Christian Lüthi, Redaktor der BZGH, für ihre wertvollen Hinweise und die Unterstützung des Projekts.

Ein besonderer Dank gilt schliesslich unseren Sponsoren, mit deren Unterstützung die Arbeiten überhaupt finanziert werden konnten. Die Sponsoren sind nicht multinationale Firmen oder Grossbanken, sondern – zum Thema passend – regional tätige Banken und Bahnen.

*Verein bernischer Regierungsstatthalterinnen und Regierungsstatthalter  
Der Präsident: Martin Lerch, Regierungsstatthalter von Aarwangen*

### Sponsoren:

